

GACETILLA CORTESANA

Por las calles de Madrid hemos admirado á unos hombres corpulentos y patosos, vestidos con chaquetilla curra, calzando zapatones del número noventa y ocho y cubriendo el cráneo con unos estupendos gorros verdes, rematados en la punta por una borlita roja. Estos hombres eran unos flamencos lusitanos, conocidos con el nombre de forajadores, en su patria. Su labor se reduce á echarse en pelotón sobre un novillo que ha sido sometido á una dieta previa, sujetarlo, dominarlo, reducirle y llevarse, entre los vítores y aclamaciones de la afición portuguesa, camino del corral.

Escribiendo sin eufemismos, actúan de cabestros. Nada de ello tiene, en verdad, cosa alguna de particular, y la noticia no vale un pitillo. Lo que es nuevo é ignorado de las gentes es lo que ahora mismo voy á hacer público. Estos terribles *forajados*, fueron contratados á razón de veinte mil reis (veintidos duros sobre poco más ó menos) por gorro verde, y todos son completamente anticlericales y fueron portadores de un mensaje de adhesión á Canalejas y Méndez, que les concedió el honor de una audiencia.

El empresario de la *troupe*, miembro distinguido de la ya célebre logia «Guerra á los Santos» de Coimbra, resulta un tipo pintoresco, de una originalidad descacharrante. Gasta patillas triangulares que le dan cierto aspecto de ferocidad. El mandil simbólico lo usa como prenda inferior. Para probar la fortaleza de sus convicciones, quiso enseñárselo á Canalejas y Méndez, y comenzó á desnudarse en su presepia, cosa que con la consiguiente alarma evitó el Presidente, diciéndole que lo podía usar sin miedo, como prenda exterior, pues había ordenado en reciente disposición la libertad de signos externos.

Lo que llama muchísimo la atención es el dije que lleva colgado de la cadena de su reloj. Una figura con ropa talar. Alguien le preguntó qué era aquello, si era el santo de su devoción. El hombre se indignó de mala manera y con la furia reflejada en los ojos, replicó que era *O patriarca de Lisboa ó portaba ahorcado*.

Volviendo á la entrevista con Canalejas y Méndez, parece que éste se molestó un poco de oírse llamar *Espanto á la cristiandade, fera rabuda á la impiedade*, y otros calificativos espantables, y con el pretexto de enseñarles la casa, llamó á su capellán para que acompañase á los visitantes. Excuso decirnos qué cara pondría el grotesco revolucionario portugués al verse en presencia del sacerdote. Se contuvo, sin embargo. Pero al pasar por el antedespacho y ver el busto de San Francisco de Asís que allí tiene Canalejas, y sobre todo cuando le mostraron el oratorio, dió un respingo, soltó un bufido y seguido de todos los *forajados* salió á la calle diciendo cosas muy feas y haciendo signos externos, reveladores de su indignación y muy ofensivos para la personalidad presidencial.

De la veracidad del suceso, no respondo. Me lo contó un amigo de Romanones, que miente muchísimo. Por lo tanto es más fácil cogerlo que al presidente del Congreso, por aquello de que mejor se coge á un mentiroso que etc., etc.

Y es más, creo que esa entrevista es demostrativa de una mala voluntad por parte de los admiradores de don Alvaro, hacia D. José Canalejas y Méndez. Y á propósito. Al presidente del Consejo le han molestado muchísimo los recientes vuelos de Romanones. Dice que son un símbolo delator de sus intentos.

«Este hombre se remonta mucho. y habrá que romperle un ala—dicen que ha exclamado—«Eso solo nos faltaba para perderle de vista». Yo sabía que era un pájaro, pero no de tan grandes vuelos. Ahora lo que nos faltaba era que se metiese en un submarino. Pá-

jaros y pez al mismo tiempo, ya es el colmo. A mí me gustan los presidentes del Congreso que anden bien por la tierra, y ese no anda bien, no, señores... da malos pasos, D. Alvaro. Y la culpa la tiene Burell, que aunque no se embarca en aeroplano, como es completamente hueco y los periódicos le han llenado la cabeza de humo, y resulta menos pesado que el aire, sube, asciende, y aspira á llegar á la presidencia del Congreso, cuando el otro alcance la del Consejo de Ministros. Los dos me hacen la competencia anticlerical, y Burell ha llegado á un extremo que solo á Morote y Azzati les ha sido permitido. «A declararse enemigo personal de Jesucristo.» (Esta frase de Canalejas es histórica y muy reciente).

Lo restante del discurso, fuera estas últimas palabras, no sé si las ha soltado Canalejas y Méndez. Pero os aseguro que todo ese discurso lo tiene embotellado.

RAFAEL CARVAJAL.

ILUSIONES

Fué el último Consejo el más venturoso para el Gobierno. Mientras vivan lo recordarán los señores del margen con emoción. Reunidos en el despacho del señor Merino, les dijo el señor Cobian:

—Amigos míos, ¿qué necesitan ustedes para ser felices?

Y todos gritaron á una:

—¡Dinero, dinero y dinero!

—¿Y cómo cuanto?—preguntó Cobian.

—Cuanto más mejor—respondieron los otros.

—Pues vayan echando por esas bocas, que aquí estoy yo para hacer maravillas financieras y colmarles sus ambiciones.

Y el señor Calbetón, majestuoso y opulento, pidió de 700 á 800 millones de pesetas; el general Aznar sobre 200; Arias de Miranda 300; Burell 100; 14 ó 16 Ruiz Valarino; 40 Fernandito; y así los demás consejeros, dando un tal de 1.500 millones de pesetas.

Y sobre esta base soñaron los señores ministros. Planearon magníficos caminos de hierro, espléndidas carreteras, incomparables puertos de refugio, millones de árboles cubriendo los montes calvos y pedregosos, canales que recogen las aguas y las distribuyen por los campos desiertos; muchos cañones y muchas ametralladoras de tiro rápido, inmejorables cuarteles, barcos que representen la última palabra de la arquitectura naval paseando la bandera por los mares, suntuosos palacios de Justicia y edificios modelos para la enseñanza que nada tengan que envidiar á los mejores del mundo; es decir, muchas obras, mucho movimiento, mucho tráfago, mucha vida, mucho dinero en circulación, todo dirigido, administrado, repartido por un Gobierno de demócratas, tan bien acreditado de pulcro y excelente administrador como el actual...

Bueno: ya ha concedido generosamente á sus compañeros esos millones el señor Cobian; pero, ¿los concederán las Cortes? Y si las Cortes los otorgan ¿cuándo?

Este cuándo ha despertado de su sueño á los señores ministros. Es posible que haya millones, pero es más seguro que no haya carteras. Contenido ahora el torrente, no bien esté aprobado el presupuesto caerán los muros que impiden el desbordamiento de las aguas y ellas arrastrarán las locas esperanzas de estos hombres que no se han dado cuenta aún de que políticamente viven por la conmiseración, ó caso por el egoísmo de sus adversarios.

MIGUEL PEÑAFLOR.

J. Parrás Brú
Médico oculista
CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª
de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

El Dr. Ruiz refutado con la doctrina de G. Lebon á quien invoca

Probado hasta la evidencia desde las columnas de EL NORTE y en diferentes artículos la sin razón y falta de base de tantas veces mencionado folleto de los señores Bertrana y Ruiz, ya con argumentos de sentido común, ya con razones de orden puramente científico, ya con razones de orden moral, falta que hoy probemos con razones de orden psicológico, esta misma falsedad, toda vez que dichos señores invocan la autoridad y doctrina del conocido psicólogo positivista Gustavo Lebon. Y tenemos de advertir, para que no se alarmen algunos lectores de nuestro artículo, que al invocar y hacer nuestra la doctrina del referido psicólogo, no es que tomemos como buena y firme toda la doctrina que aquel asiente, sino que nos colocamos hipotéticamente en el terreno mismo admitido por nuestros contendientes, para derrotarlos con sus mismas armas. Porque hay que advertir, que de la simple lectura de la obra de G. Lebon, y hasta de los fragmentos que vamos á copiar, claramente se nota la escuela positivista y materialista á que pertenece, lo mismo que el determinismo fatal y cierto sabor inmanentista que rebosa toda la obra.

Con sobrada razón ha dicho el conocido médico barcelonés Dr. Pujador, de la obra de referencia, que, «si en el folleto se hace alarde de alguna erudición y marcado ateísmo, huelga la base científica fisiológica, con negligencia patológica de la emoción del psiquismo, á pesar de ser su objetivo primordial la indagación científica.» Con esto cae por tierra y en tanto no se demuestre lo contrario, todo lo que el admirador de los señores Ruiz y Bertrana, D. Carlos Rahola, escribía el día 25 del pasado Agosto en su artículo *Alvarez de Castro* publicado en *Ciudadanía* de esta capital.

Dejando entretanto que el psiquiatra Dr. Ruiz responda á su contrincante médico que le ha salido, vamos nosotros á probar con la autoridad y ciencia del psicólogo G. Lebon, que él invoca, como su folleto es una osadía del mal género vestida con el ropaje de ciencia psiquiátrica.

Nosotros entendemos que solo cuando la psicología, la fisiología y demás ciencias médicas y auxiliares, no pueden explicarnos satisfactoriamente los fenómenos y hechos realizados por Alvarez de Castro y el pueblo gerundense que le seguía en la hermosa epopeya de 1809, podría el psiquiatra, como tal, tomar á tan pundonoroso general y pueblos para hacerlo objeto de sus estudios, toda vez que el estigma que cae sobre un individuo ó un pueblo desde el mismo momento que un alienista hace de ellos objeto de sus estudios formales y públicos, es de tal naturaleza, que solo faltando al decoro público y á lo que reclama el recto sentido y sana moral, se concibe tal atrevimiento, y mucho más si esto se hace, para aplicar luego á unos y otros calificativos denigrantes y que de ninguna manera les corresponden.

Que con la psicología y hasta invocando la doctrina de Gustavo Lebon, se puede vindicar la memoria del invicto general Alvarez de Castro y de los que le ayudaron en su empresa, sin ne-

cesidad de recurrir al denigrante calificativo de *locos* tan arbitraria como insolentemente aplicado, es lo que nos proponemos demostrar en el presente artículo.

Cualquiera que pretenda estudiar con imparcialidad y sin ciertos apriorismos políticos ó aficiones particulares, la historia del pueblo gerundense y del invicto general Alvarez en la hermosa epopeya de principios del pasado siglo, debe hacerse primero cargo del estado irregular y pasional de toda España en aquellos momentos en que luchaban encontradas tendencias de ideas políticas y religiosas. En esta lucha general y pasional había sin embargo una idea que sugestionaba lo mismo á los individuos y á las multitudes y fué como el *hipnotizador nacional* que produjo aquella hermosa epopeya de la guerra de la Independencia. Esta idea era la de *Patria*, siendo tanto más viva, fuerte esta idea, en cuanto era agrandada ó atizada por el espíritu religioso. De aquí que la mayor resistencia de los pueblos estaba en razón directa de su religiosidad. En este punto encontramos nosotros el fundamento de la mayor resistencia del pueblo de Gerona, y de su invicto general; pues sabido es que la inmortal ciudad era en aquellos momentos la más levítica, entre las levíticas de España.

Para tratar con el conocimiento y respetos debidos á estas multitudes sugestionadas por el bello ideal de Religión y Patria, vamos primero á emitir la doctrina cierta de G. Lebon, quien afirma «que el estudio de los fenómenos sociales no puede ser separado de los pueblos en que se producen» y con la misma verdad dice: «Las muchedumbres organizadas han representado siempre un papel importante en la vida de los pueblos; pero este papel nunca ha sido tan importante como lo es en la actualidad. La acción inconsciente de las muchedumbres, sustituyendo á la actividad consciente de los individuos, es una de las características principales de la edad presente.»

Aplicando esta doctrina al caso particular diremos, que la muchedumbre del pueblo de Gerona (y lo mismo decimos en mayor ó menor escala del pueblo español que luchó denodadamente contra el ejército invasor francés) representó un papel importante en la vida y salvación de nuestro pueblo y nación en el pasado siglo y que en la defensa de nuestra Patria, la acción inconsciente de las multitudes con su lema *no importa* y el de *vencer ó morir*, mucho más racional y práctico para la vida y salvación de los pueblos que la pasividad de los *conscientes* afrancesados, es la que logró que después de tantas luchas y vicisitudes como ha sufrido el pueblo español (empezando por la reconquista contra los moros), podamos aún cobijarnos bajo el pabellón de España y ser contados como colectividad dentro los pueblos vivos de Europa.

En tanto G. Lebon no considera peligrosa, irregular, desviada, ni nociva en general esta *inconsciente de las muchedumbres organizadas*, que advierte que sería un peligro tocar su organización: «Sin embargo debo explicar al lector, dice G. Lebon, porque en al-

gunos puntos induzco de mis estudios conclusiones de todo punto contrarias á las que *superficialmente parecen contener*. Por ejemplo, demostrar la inferioridad mental de las multitudes, incluso las asambleas de notables, y declarar, no obstante ello, *lo peligroso que resultaría tocar su organización*. Y es porque *una observación detenida de los hechos históricos me ha demostrado* que las organizaciones sociales, *complicadísimas*, como lo son las de todos los seres, limitan nuestro poder, para hacerles sufrir transformaciones bruscas y profundas.» Aquí G. Lebon nos dá la llave de la falsedad de los argumentos del pobre psiquiatra y del romántico poeta que estamos refutando. Ellos estudiaron el caso en cuestión, separándolo del estado social del pueblo que lo produjo, y desconociendo ó aparentando desconocer, lo complicadísimo que son las organizaciones sociales que producen trastornos bruscos y profundos, hasta llegar á alterar el modo de ser ordinario del individuo y de las multitudes. Estas multitudes y tales individuos cumplen una ley natural, que por ser tal, no puede hecharse á *locura*, sino á principio de vida ó á instinto de conservación. De aquí la gran sabiduría que se descubre en el fondo de las grandes revoluciones y crisis porque pasan los pueblos en la larga carrera de los siglos, por más que miopes psiquiatras, ó desequilibrados poetas, lo interpretan de distinto modo. De aquí también que el pueblo llame héroes á los que algunos falsos psiquiatras llaman locos.

Si conocieran los Sres. Ruiz y Bertrana lo difícil y complicado que resulta la filosofía de las multitudes á quienes gobierna una idea ó un sentimiento, no tuvieran la osadía de contradecir el sentir general de todo un gran pueblo que por espacio de un siglo ha venido llamando héroes y honrando la memoria de Alvarez y de los ilustres defensores de Gerona. Si sospecharan tal dificultad, comprenderían fácilmente lo que dice G. Lebon, «que las enseñanzas de la razón pura son, con frecuencia, contrarias á la razón práctica» lo cual concediendo mucho, es lo que puede concedérseles á los señores Ruiz y Bertrana.

«El filósofo, continua el ya citado autor, que estudia los fenómenos sociales, debe tener presente en la imaginación que junto á su valor teórico, contienen un valor práctico; y que desde el punto de vista de *la evolución de las civilizaciones, este último es el que solamente posee alguna importancia*. Tal comprobación (que no hicieron los señores Bertrana y Ruiz debe hacerle *muy circunspecto* en las deducciones que la lógica parezca imponerle á primera vista.»

Para no extendernos en comentarios, que puede hacer el lector, continuaremos copiando al ya citado autor: «Además, hay otros motivos que contribuyen también á *dictarle esta reserva* (1). La complejidad de los hechos es tal, *que es imposible abarcarlos en su conjunto* preveyendo los efectos de su influencia recíproca. Parece que, tras los hechos visibles se ocultan, á veces miradas de causas visibles. Los fenómenos sociales visibles parecen

(1) Imposible de lograrla en hombres obsesionados contra un héroe y un pueblo que tienen el pecado capital de ser anti-franceses y por añadidura piadosos. (N. de la R.)

ser la resultante de un mismo trabajo inconsciente, *frecuentemente inaccesible a nuestro análisis*. Estos fenómenos pueden compararse a las ondas que en la superficie del Océano son indicación de las revoluciones interiores que *desconocemos completamente*. Las multitudes, observadas en la mayor parte de sus acciones, dan muy frecuentemente prueba de una mentalidad inferior; pero hay también otros actos (y este es el caso de Alvarez y del pueblo de Gerona) en que parecen guiados por esas fuerzas misteriosas que los antiguos (todos los hombres tienen fé) llamaban destino, naturaleza, providencia, etc., cuyo poder no puede ser desconocido aunque ignoramos su esencia. Parece, á veces, que en el seno de las naciones (sobre todo la que como España guardan rico tesoro de tradición) se encuentran fuerzas latentes que las guían...

«Las multitudes, sin duda, son siempre inconscientes; pero esta misma inconsciencia es quizás uno de los secretos de su fuerza. En la naturaleza, los seres sometidos exclusivamente al instinto, ejecutan actos cuya maravillosa complejidad nos sorprende. La razón es muy nueva para la humanidad y muy imperfecta aún, para poder revelarnos leyes de lo inconsciente, especialmente para reemplazarlas. En todos nuestros actos la parte inconsciente es inmensa y la de la razón muy pequeña. Lo inconsciente obra como una fuerza desconocida.

«Si queremos, pues, quedarnos en los límites estrechos, pero seguros, de las cosas que la ciencia (no la de la garrulería en forma ó aparato científico) puede conocer y no vagar perdidos entre conjeturas y vanas hipótesis, es necesario limitarnos á la comprobación de aquellos fenómenos que no son accesibles, sin ir más allá de estos límites. Toda conclusión inducida de nuestras observaciones (oiga el doctor Ruiz y Sr. Bertrana y no se ofendan) es casi siempre prematura, porque tras fenómenos que vemos exactamente, hay siempre otros que no vemos bien (sobre todo si hace un siglo han pasado y no se tienen muchos antecedentes necesarios como los de herencia de Alvarez, etc., etc.) y aún quizás tras estos últimos otros muchos que no logramos discernir ni bien ni mal.» ¡De cuán distinta manera hablan los verdaderos sabios, de ciertos osados traficantes de la ciencia!

Día religioso

SEPTIEMBRE
25
San Cleofás
mártir

SANTORAL

Domingo.—Dedic. de la Catedral de Cuenca. Stos. Cleofás, mr.; Fernando, mr.; Erculano, sold. y mr.; y Santas Tarta, mr.; Aurelia y Neomisia, vgs.; María de Cervelló, vg.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de las Religiosas Adoratrices. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 5 y media á las 7 y media.

Iglesia de Nra. Sra. del Carmen.—Misa cada media hora desde las 6 á las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial.

Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario.

A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 10, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne.

A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Par la tarde á las dos, enseñanza del catecismo en las diferentes secciones.

Santo Evangelio

«Y respondiendo Jesús, les volvió á hablar otra vez en parábolas, diciendo: Semejante es el reino de los cielos á cierto rey, que hizo bodas á su hijo. Y envió sus siervos á llamar á los convidados á las bodas, mas no quisieron ir. Envió de nuevo otros siervos, diciendo: Decid á los convidados: He aquí he preparado mi banquete, mis toros y los animales cebados están ya muertos, todo está pronto: venid á las bodas. Mas ellos lo despreciaron y se fueron, el uno á su granja y el otro á su tráfico: y los otros echaron mano de los siervos, y después de haberlos ultrajado, los mataron. Y el rey, cuando lo oyó, se irritó; y enviando sus ejércitos, acabó con aquellos homicidas y puso fuego á su ciudad. Entonces dijo á sus siervos: Las bodas ciertamente están aparejadas, mas los que habían sido convidados no fueron dignos. Pues id á las salidas de los caminos, y á cuantos hallareis, llamados á las bodas. Y habiendo salido sus siervos á los caminos, congregaron cuantos hallaron, malos y buenos; y se llenaron las bodas de convidados. Y entró el rey para ver á los que estaban á la mesa, y vió allí un hombre que no estaba vestido con vestidura de boda. Y le dijo: amigo, ¿cómo has entrado aquí no teniendo vestido de boda? Mas él enmudeció; entonces el rey dijo á sus ministros: Atado de pies y de manos, arrojadle en las tinieblas exteriores; allí será el llorar y el cruji de dientes. Porque muchos son los llamados y pocos los escogidos.» — (San Mateo, capítulo xxii.)

CONSIDERACION

Con haberse hecho hombre Jesucristo y con haber padecido y dado su vida por nosotros, nos invitó al banquete de su Iglesia ¡Cuántas gracias debemos darle por esto! Pidámosle con instancias la ropa nupcial de la caridad para que, admitidos al celestial banquete, no seamos arrojados á las profundas tinieblas.

MAÑANA

Lunes.—San Eusebio, papa.

CRÓNICA

Generales

Nuestro corresponsal en el Santuario de Nuria nos dice lo siguiente:

Otra vez una soledad tristísima y un abandono absoluto vuelven á tomar posesión de este Santuario. Después de tres meses de numerosísima concurrencia y animación indescriptible, el desamparo más triste reinará en este santo lugar, sin otra compañía que nieves y hielos que hacen imposible la vida.

El día 29 del presente quedará definitivamente cerrado este Santuario hasta el 25 de Junio próximo. Aquí hay que dejar á la Virgen de nuestros amores para rendirle desde lejos el homenaje de nuestro cariño y agradecimiento.

Grato me es manifestar la diferencia que ha habido de la temporada del año pasado, en la que las desenfadadas turbas revolucionarias causaron inmenso daño en toda Cataluña, y este año, en el que durante el mes de Agosto y parte de Septiembre, pocos han sido los días en que no se hayan albergado más de cien visitantes y muchos los días que han excedido sin contar los varios «Aplechs» en los que los devotos se han contado por miles.

La Hormiga de Oro.—Aparte de lo útil y ameno, como de costumbre, que viene el texto, contiene el núm. 39 en su parte artística hermosos grabados tales como «Santa Brígida dando la Regla de su Orden» de Fr. Bartolomeo; artístico medallón; Nuestra Señora de la Carrasca; VIII Congreso de Zoología; la romería de Cabanes; la obra del pintor Borrell, obsequio á los marinos ingleses en Barcelona; Congreso eucarístico de Montreal; Fiesta del Sagrado Corazón en Cardedeu; juegos deportivos en La Garriga; V Congreso de Electrología; los restos del comandante Fortea; Congregación de esclavos del Santísimo Nombre de

María de Madrid; feria de ganado en Castelltersol; regata crucero en Bilbao; Conmemoración de la independencia de Méjico, en Barcelona; fiestas en Valladolid; homenaje en Villarreal; siniestro ferroviario en Bernay; el célebre guitarrista Tárrega; progresos del feminismo, y paso peligroso en los Alpes, de manera que resulta un número ciertamente interesante é instructivo.

La Junta organizadora de la próxima Semana Social de Barcelona, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Dr. don Francisco de P. Más, director; Rdo. Dr. don Enrique Pla y Deniel, vicedirector; señor marqués de Pascual, presidente; don Dionisio Cabot, tesorero; don José Parellada, secretario.

Vocales.—Rdo. Dr. don José Ildelfonso Gatell, párroco de Santa Ana; Rdo. Padre Gabriel Palau, director de la Acción Social Popular; don Manuel Marqués, don Ramón Albó, don Santiago López, don Luis Argemí, reverendo doctor don José M. Baraneda, don Narciso Plá Deniel, D. Emilio Carles Toirà, don Luis de Daimases, don Francisco Moragas y Barret, don Cayetano Pareja, don Manuel Raventós, don José María Pujol y Badius, reverendo don José Valdé, D. Tomás de A. Boada, don Modesto Hernández Vilheacusa, don Francisco Ripoll, don Miguel Sastre, don Cosme Parpal, don José Puig Castellá, don Juan Quintana y don Joaquín de Barnola.

Próximamente la nueva junta se dividirá en comisiones para la división del trabajo á fin de hacer más fructifera la labor.

Por real decreto del ministerio de Fomento se ha dispuesto lo siguiente:

Art. 1.º El transporte de la correspondencia pública y de los paquetes postales en los ferrocarriles secundarios con garantía de interés, será siempre gratuito, cualquiera que sea el departamento y tren en que se conduzca.

Art. 2.º El último párrafo del artículo 30 del reglamento de 14 de Enero de 1900 para la ejecución de la ley de ferrocarriles secundarios y estratégicos de 26 de Marzo anterior y en el que hace referencia al 24 de la indicada ley, se entenderá modificado en el sentido que se consigna en el artículo primero de este real decreto.

Provinciales y Locales

Ordenado por la Alcaldía, el jefe de la Guardia municipal Sr. López practicó una visita de inspección en los bajos de la casa número 3 de la Plaza Carril y en vista de haber hallado el patio y la cuadra convertidos en un foco de infección amonestó á sus dueños ordenándoles procedan á la desinfección de ambos locales, poniendo, además al hecho en conocimiento del Alcalde Sr. Vallés para que este tome las medidas que crea portunas.

En la camilla municipal fué trasladada al hospital una mujer llamada María Roger, de 50 años de edad, habitante en la casa número 12 de la calle de la Rosa.

Por el Jefe de la Guardia municipal Sr. López, fué llamado un joven residente en la calle del Carmen, á quien se acusa de dedicarse al saqueo de los barracones de las canteas situados en

las Pedreras, manifestándole que de ser ello cierto se pondría el hecho en conocimiento del Juzgado.

„Smart“
Sastrería: CIUDADANOS, 18
GERONA

Próxima apertura.—Novedades de todas clases.—Temporadas de Otoño é Invierno.—Variedad en chalecos fantasía.—Especialidad en el corte inglés.
Precios muy limitados.

Por llevar una escopeta, careciendo de la correspondiente licencia, ha sido denunciado al Sr. Juez municipal de Cauet de Adri el colono de la casa de campo *Sitjá*, del término de Rocacorba, Juan Parramón Guix.

El jueves, en la Plaza de la Independencia sufrió un ataque apoplético un anciano apellidado *Sitjés*, encargado de los gigantes y cabezados del Ayuntamiento.

Después de ser convenientemente auxiliado por varios vecinos, fué trasladado á su domicilio.

Segun participan los inspectores de policía de Figueras y La Junquera no se ha fugado ningún preso del penal de Figueras ni se ha detenido á ninguno de ellos en La Junquera.

Persona de buenos antecedentes desea colocación para todo el día ó solo para algunas horas en algún despacho por precio módico.—Informes en nuestra Redacción.

El Centro de Acción Social de Anglés celebrará hoy una importante velada literario-musical en la que tomará parte pronunciando un discurso, nuestro amigo y compañero señor Font y Fargas (don Joaquín).

Con la presente edición recibirán nuestros suscritores el pliego 7.º de nuestro folletín que contiene: 1.º final de las *Medidas propuestas en el Senado Español contra los realistas en 19 de Mayo de 1823.*—2.º *Proclamación de la Regencia después de la venida del Duque de Angulema, 4 de Julio 1823.*—3.º *Representación que el 2.º Batallón Ligero de Navarra elevó á S. M. la Regencia del Reino, ofreciéndose en favor del rey absoluto á los 26 de Agosto de 1823.*—4.º *Decreto de Fernando VII desde Cádiz después de restablecido en sus derechos, 30 Septiembre 1823 y 5.º Manifiesto de Fernando VII desde el Puerto de Santa María á 1.º Octubre 1823.*

Para nuestro querido Director señor Ayats ha sido pedida en matrimonio la angelical señorita Pilar Ristol, de Tona.

Nuestra felicitación á los futuros esposos.

El Guardia municipal Sr. Marro tuvo que intervenir ayer mañana en la Rambla de Mossén Verdaguer entre dos individuos que sostenían una acalorada disputa.

Al ser amonestados, uno de ellos insolentóse pasando al calabozo municipal en calidad de detenido por desacato á la autoridad.

AUDIENCIA PROVINCIAL.—SEÑALAMIENTOS PARA LA PRÓXIMA SEMANA:

Día 28.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre

atentado contra J. C. y otros seis. Defensa: Abogado, don Aniceto Ibrán, procurador, don Federico Bassols.

Por el Ministerio de la Guerra se ha felicitado á los Ayuntamientos de algunas localidades ó á las Juntas de Cementerio, como por ejemplo la de esta ciudad, por haber destinado lugar especial en los Cementerios para el entierro de militares.

En la noche del pasado jueves declaróse un incendio en la casa número 93 del barrio de Sata de la villa de Bañolas, propiedad de José Avellana Bonet, que pudo ser sofocado al cabo de una hora después de incesantes trabajos de la Guardia civil, autoridades y gran número de vecinos que acudieron al lugar del suceso para ayudar á la extinción del siniestro. Este dió principio en la parte alta de la casa quemándose gran cantidad de paja, pastos secos, buena porción de ajos y la mayor parte del tejado, quedando intactas las demás dependencias.

El hecho supónese fué casual calculándose las pérdidas totales en unas 2000 pesetas.

No ocurrieron desgracias personales, hallándose todo asegurado.

Luis Aguilar de Ferrer
ABOGADO

Ha trasladado su despacho,
Progreso, 10.-1.º-2.º

Eclesiásticas

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo confirió anteayer y ayer órdenes sagradas á los señores siguientes:

PRESBITERADO.—José Gurri, de San Celoni.—Jaime Oliveras, de Gerona.—Jacinto Matou, Jaime Mir, Antonio Abella, Isidro Lievat, de la Congregación de la Sagrada Familia.—Antonio Querol, de la Congregación Salesiana.

DIACONADO.—José Espart, Bañolas.—Juan Bach, Contestans.—Jaime Busquets, Mieras.—Juan Costa, Montagut.—Narciso Cros, La Escala.—Carlos Faixat, Viladesens.—Luis Font, Montevideo.—Juan Geli, San Feliu de Pallarols.—Emilio Lloveras, Llagostera.—Vicente Planas, Vilanova de la Muga.—Juan Pujolás, Bañolas.—Ramón Romanyach, Rosas.—José Roure, San Juan las Fontes.—Juan Suñer, Lladó.—José Batlle, Casella.—Pedro Bonet, Fontcuberta.—Enrique Boxa, Gerona.—Pedro Colldecarrera, Castellar de la Montaña.—Alberto Figa, Palamós.—Jaime Garriga, Malgrat.—José Gratacós, Tortellá.—Ignacio Jordá, Cervere.—Martín Marcesma, Arenys de Munt.—José Ruensa, Pedro Fuentes, Victoriano Ríos, Pedro Sadurní, de la Congregación de la Sagrada Familia.

SUBDIACONADO.—Manuel Bech, Palau Sabardera.—Fernando Simón, Santa Coloma de Farnés.—Luis Rovira, San Delmay.

TONSURA Y ÓRDENES MENORES.—Enrique Carré, Lladó.—Angel Dalmau, Bascara.—Carlos Delmás, Barcelona.—Jaime Durán, Bañolas.—Jorge Ferrer, Llansá.—Juan Figueras, Gerona.—José Fullá, Hostalrich.—José Garriga, Fontcuberta.—Francisco Gay, Calella.—José Jofre, San Privat de Bas.—Vicente Martinolos, Rosas.—Prudencio Montserrat, Salt.—José Muntada, Bruñola.—Narciso Oliveda, San Gregorio.—José Piernau, Vilademuls.—Narciso Prunell, Aiguaviva.—Martín Torrent, Massanet de Cabrenys.—Buenaventura Verdaguer, Bañolas.—Isidro Vilarrasa, La Piña.—Honorato Viñolas, Olot.—José Pol, Bañolas.—Antonio M.º Roquet, Jalmar y Oms, Blanes.—Francisco Llach, Luis Godiol, Luciano Estrach, de la Congregación de la Sagrada Familia.

Sea para todos nuestra felicitación.

Ayer tarde salió para Arenys de Mar nuestro venerable Prelado con el fin de bendecir hoy el monumento que se ha erigido en aquella población para per-

La Canastilla de Oro

Tienda-bouquet de **ROPAS BLANCAS** para novias y bautizos, abierto el mes de Mayo en Gerona
Plaza de la Cort-Real, 9 frente á la calle Besadó. Inmediata á la Rambla.

Confecciona ropas á medida.—Vende ropas hechas.—Las señoras encontrarán cuanto puede exigir una dama elegante.

Equipos completos para novias

«La Canastilla de Oro» es la tienda más barata, en su género, de la capital y provincia.—Corte elegantísimo.

Hermanas Matas

petuar la memoria del fundador del Asilo de Ancianos pobres y del Patronato de Socorros, don Antonio Torrent y Carbonell.

Políticas

Ayer se cursaron desde esta capital varios telegramas y cartas de felicitación con motivo de la fiesta onomástica de nuestro querido correligionario el Diputado á Cortes por este distrito don Dalmacio Iglesias.

En *Vida Nueva* de Jaén leímos una reseña de la fiesta celebrada en un Centro Republicano de Villardompardo. Ayer *Ciudadanía* se hace eco de lo que indica aquel semanario diciendo:

«Los oradores ensalzaron en sentidos párrafos la memoria y la obra de Pi y Margall y dedicaron elogios al caudillo de los federales de la provincia señor Fernández del Pozo. Diéronse vivas á ésta ciudad de la que es hijo adoptivo el segundo, y nuestro candidato en las pasadas elecciones legislativas.»

¿Fernández del Pozo hijo adoptivo de Gerona? ¿Y en virtud de qué?

Digan, en todo caso, hijo adoptivo de los republicanos de Gerona... y aún.

Mañana llegará á esta ciudad el diputado por Torroella señor Fournier, quien se propone visitar algunas poblaciones de su distrito.

Ayer estuvo en esta capital el senador por esta provincia don Bartolomé Bosch y Puig.

La Redacción de *La Lucha* ha regalado á don Luis Canalejas un «fagn» distintivo del elevado cargo de Gobernador civil de Madrid que actualmente desempeña.»

Se nos dice que en la Corte se constituirá una *Sub-redacción* de *La Lucha*, para así ser más fácil obtener participación en el fondo de los reptiles.

Dice *La Epoca*:

«A nadie espanta ni puede espantar la promesa de suprimir de nuestro Código penal la pena de muerte, y es un ejemplo. Es una tesis á examinar en los diversos aspectos por los cuales á los gobernantes debe ella preocupar; pero anunciarla y defenderla, invocando las mismas razones de los anarquistas, y en estos momentos, y después de manifestarse en el propio discurso del ministro de Gracia y Justicia

como se siente la necesidad de acudir á la defensa de todo lo que está en peligro cómo no ha de parecer un lamentable y funesto sacrificio de la autoridad á la populachera, y una inadmisiblemente orientación?»

Religiosas

Todo hace augurar que los actos que se celebrarán en esta capital el próximo domingo como adhesión á la «Protesta nacional» contra la política antirreligiosa del Sr. Canalejas, revestirán importancia extraordinaria.

En la iglesia del Mercadal se celebrará una misa de Comunión general, con plática preparatoria por el Reverendo Lcdo. don Esteban Canadell, secretario de Cámara del Obispado.

A la procesión de la tarde, que se celebra anualmente y que sale de la citada Iglesia, le dará gran esplendor y promete ser extraordinariamente concurrida. La presidirá nuestro Ilustrísimo Sr. Obispo con el Cabildo Catedral en pleno y concurrirán todas las Asociaciones y Centros Católicos de la ciudad. Seguirá el siguiente curso: calles de la Acequia, Industria, Progreso, Plaza de la Constitución, Ciudadanos y Forsa entrando en la Catedral

donde tendrá lugar el rezo de las Letanías y plática por el Dr. don Anselmo Herranz. Al salir de la Catedral continuará por la calle de Ballesterías, Rumbles, calle San Francisco y Plaza del Mercadal.

Oportunamente iremos dando detalles de estos actos.

Quisicosas

El gitano ante la justicia

Cierta tarde del mes de Agosto de tuvo la guardia civil á un taimado gitano que, montado en un burro robado al cura de un pueblo andaluz, iba caminando tranquilamente hacia su rancho.

Llevado á la presencia del juez, éste recriminóle la fea acción que acababa de cometer, y el bueno del gitano tomó la palabra (ya que otra cosa no podía) en su propia defensa.

—Zepa osté, zeñó uzía, que yo he zío una vírtima.

—Pues el señor cura, á quien, según testigos, usted ha robado el burro, pide daños y perjuicios, que tendrá usted que pagar.

—¡Por mis chirumbeles y por zu mare, zeñó jué, le juró que yo no he zío!

¡Er que debe pedí daños y prejuicios zoy yo!

—Pero si usted ha robado el burro... —No, zeñó; er burro es er que ma robao á mí irrominiosamente.

—¡Hombre! ¿Cómo es eso?—exclamó admirado el juez.

—Verá ozté: eztaba yo zubfo en un cerezo cuando de pronto ze partió la rama y, ¡zás! caí encima der burro del zeñó cura, que eztaba á la zombra del árbol. Por mi zuerte caí montao y el animá zalló de ezlampia, sin of mis conzejos ni dejá que me bajara. ¡Que zi quiere! El animá naja que naja, no hacfa má que bebé los vientos.

—¡Caracolitos!—exclamó el juez con asombro.—Pues así y todo hubiera tomado el camino de su casa, harto conocido por el burro.

—Ezo le hije yo, zeñó jué, con lágrima en los ojos; ¡por tu mare, burro, borrhiquiyo, no me comprometaz y vamo á tu caza. ¡Qué zi quiere! Jala que jala, me yevó á mi rancho.

—¡Incomprensible!

—¡Que zi! Misté, ez un burro mu burro, zeñó uzía, créame, no he podido hacerle comprendé er casteyano.

Y el gitano por poco se ale absuelto.

Información telegráfica y telefónica

Extranjero

París, 24

Atravesando los Alpes

Vuelo de Chavez.—Al descender en Domodossola cae de 5 metros de altura. Chavez se rompe el femur izquierdo y el pie derecho.

Brigue-berg.—En el momento de elevarse ayer Chavez para intentar la travesía de los Alpes, las condiciones meteorológicas de la región eran excelentes. Soplaban un viento Norte de 4 metros por segundo, brillaba el sol, sin que se cerniera ni una nube sobre el Simplón y la temperatura ambiente era de 6 grados en la sombra.

A mediodía, sólo se disponían á intentar la travesía de los Alpes, Chavez y Weymann. A las 13,10 Weymann se eleva en su biplano Farman, pero á las 13,16, se ve obligado á descender.

El vuelo de Chavez

Chavez se elevó á las 13,19, describiendo varios círculos por encima del campo de aviación, dirigiéndose á una marcha regular hacia el refugio-hospicio, en el que viven los padres agustinos. Cuantos presenciaron la partida de Chavez, seguían con curiosidad y entusiasmo el vuelo del pájaro, que iba ascendiendo con una facilidad extraordinaria. El Simplón aparecía libre de nubes. El cielo era de una pureza absoluta. A las 13,44 Chavez había desaparecido tras las montañas, franqueando á las 13,48 la cima del Simplón, pasando en 19 minutos de una altura de 870 metros—el punto de partida—á una altura de 2,010 metros—la cima del Simplón.

Los comisarios deportistas y los periodistas franceses é italianos que estaban aguardando el paso de los aviadores, experimentaron una gran emoción al ver subir por la falda izquierda de la montaña el monoplano de Chavez, que se cernía por encima de profundos abismos. La emoción alcanzó su grado máximo al pasar Chavez por encima del pico más alto del Simplón y al verle descender por la falda opuesta con velocidad vertiginosa.

La caída de Chavez

Chavez descendió al valle por la garganta de Gondo, que se halla á más de mil metros de altura, bajando en vuelo casi vertical á una velocidad extraordinaria. Chavez había llevado á cabo la travesía de los Alpes en 40 minutos.

En el momento de disponerse Chavez á llevar á cabo el descenso en Domodossola y cuando sólo se hallaba á 10 metros de altura, una violenta ráfaga arrojó el aparato contra el suelo. Cuantos presenciaron la caída quedaron consternados, creyéndose que Chavez había quedado muerto.

En el hospital de Domodossola.

En el hospital de Domodossola, á

donde fué trasladado inmediatamente Chavez, se practicó al aviador la primera cura, reconociéndosele la fractura de ambas piernas, aunque su estado general no era grave. También se le apreció una herida en la cabeza.

Chavez, al ser trasladado al hospital, pensaba más en su aparato que en él mismo. Al hacersele saber que el aparato había quedado destrozado, Chavez exteriorizó su disgusto.

Chavez curará en 20 días
El estado general de Chavez no es grave y los médicos confían en que podrá sanar dentro de 20 días.

Madrid, 24

La «Gaceta»,

Publica lo siguiente:

Real orden restableciendo en la provincia de Vizcaya las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º y párrafos 1.º, 2.º y 3.º del 13 de la Constitución de la monarquía.

Las intemperancias de Canalejas.

Bilbao.—En la oficina de la Junta Central Católica han sido comentadísimo unos recortes de la prensa extranjera, que recuerdan que el señor Canalejas calificó de seválticos y bárbaros á los manifestantes católicos.

Ahora—dicen—alcanzan aquellos calificativos á todos los prelados españoles que se han adherido al movimiento, considerándolo esencialmente católico.

Queda demostrado—añaden—que aquellos calificativos, fruto de una ligereza del señor Canalejas, han venido á complicar gravemente la situación.

Los coros de Clavé

Castellón.—Ha llegado otra sección de los Coros de Clavé, siendo recibidos con aplausos y músicas por numeroso gentío.

Fueron al Ayuntamiento á depositar el estandarte.

El teniente de alcalde señor Cortada les dió la bienvenida, contestándole el presidente de los Coros con un discurso de gracias.

Luego han salido á visitar la población y por la noche saldrán para Valencia.

Monederos falsos

Ferrol.—La policía ha detenido á Ramón Pose y á su amante que se dedicaban á introducir moneda falsa.

Se les encontraron billetes del Banco y muchas monedas falsas.

Granizada

Valladolid.—Ha descargado una granizada fenomenal que ha destruido los viñedos y hortalizas.

Consejo de guerra

Cádiz.—Se ha celebrado Consejo de guerra contra Gabriel Briones García,

acusado de cometer robo y homicidio durante la noche, en una embarcación. Se le pidió pena de muerte. El defensor solicitó 14 años.

«O Mondo»,

El periódico «O Mondo» de Lisboa, llegado hoy á Madrid, comentando las detenciones hechas por la policía, con motivo del descubrimiento de una terrible y supuesta conspiración, dice que todo obedece á una maniobra del Gobierno y de la policía para justificar un celo que realmente están uno y otra muy lejos de sentir.

Y esa maniobra la atribuye á miedo del Gobierno, que cree ver en todas partes terribles enemigos.

Regatas

San Sebastián.—En la bahía de la Concha se han verificado las regatas, disputándose varios balandros las Copas ofrecidas por el Club y otras entidades.

Las dos primeras Copas fueron ganadas por don Alfonso, que pilotaba el balandro «Corzo», de su propiedad.

La tercera también la ganó don Alfonso pilotando el «Hispania».

García Prieto

Ha llegado el ministro de Estado, siendo recibido en la estación por los ministros y las autoridades.

Lerroux en Madrid

Procedentes de las provincias de Levante, han llegado los señores Lerroux y Emiliano Iglesias.

Esta tarde marcharán á Jerez para asistir á un mitin que se ha organizado en aquella población andaluza.

Consejo

Los ministros que hay en Madrid se han reunido esta tarde en la presidencia del Tribunal Supremo, para cambiar impresiones acerca de los asuntos de actualidad y enterar al señor García Prieto de algunos asuntos de gobierno.

Tranquilidad

Los telegramas oficiales recibidos de Bilbao acusan completa tranquilidad en toda la zona minera.

Ferrer y Vidal

Ha marchado á San Sebastián el señor Ferrer y Vidal con objeto de asistir á las sesiones del Congreso Nacional de Previsión.

Ostenta la representación de las Cajas de Ahorros de Cataluña.

Noticia desmentida

Bilbao.—Oficialmente se ha desmentido la noticia según la cual don Alfonso pensaba venir á pasar en esta capital tres ó cuatro días.

Huelga solucionada

Valencia.—Confiada al gobernador por los patronos y obreros torneros la

solución de la huelga, el gobernador llamó á las Comisiones respectivas presentándoles las bases de arreglo.

Según estas bases, la jornada de trabajo será de nueve horas, como pedían los obreros; pero éstos cederán en las demás peticiones.

Los patronos y obreros se conforman, conviniendo en reanudar el trabajo el lunes.

Un banquete

San Sebastián.—Al banquete dado en el monte Ulia, en honor del jefe de «La Prensa», de Buenos Aires, asistieron cien comensales, que representaban una fortuna de 50 millones de duros.

Se recaudaron 11,000 pesetas para el Sanatorio Antituberculoso.

El encarecimiento de las subsistencias

Ferrol.—La opinión está preocupada con los precios exorbitantes que alcanzan todos los artículos de consumo, desde el arrendamiento de los arsenales.

Como dato de consigna que una docena de huevos, que antes valía 3 reales, vale ahora 7 y 8.

Las clases menesterosas son las que generalmente sufren las consecuencias de esta carestía.

El nuevo ministro de jornada.

San Sebastián.—El Sr. Ruiz Valarino subió á Miramar despachando con don Alfonso y quedándose á almorzar invitado por la reina.

Las garantías

Bilbao.—El ministro de la Gobernación ha anunciado al capitán general el levantamiento de las garantías constitucionales en esta provincia; pero se mantendrá durante unos días más el estado de guerra.

López Domínguez

Continúa gravísimo el general López Domínguez.

Barcelona 24

Las huelgas

El gobernador ha recibido infinidad de indicaciones de patronos metalúrgicos que á instancia de sus obreros tienen el propósito de abrir el próximo lunes las puertas de sus talleres.

Han entrado hoy al trabajo más operarios que ayer.

Esta mañana se han reunido la comisión de huelga y la Junta de la Unión de Obreros Metalúrgicos, acordando, después de prolija discusión, persistir en la demanda que tienen hecha á los patronos, y por lo tanto, no cesar en la huelga hasta conseguir lo que estiman de justicia.

Hoy estaban convocados los obreros descargadores de la sociedad La Muralla para tratar del actual conflicto obrero.

Hoy, á las once de la mañana, se reunieron los constructores de básculas.

Los obreros caldereros de hierro celebraron una reunión hoy, á las diez de la mañana.

En reunión celebrada por los obreros lampareros se ha acordado continuar en huelga hasta que los patronos acepten las bases que les tienen presentadas.

La huelga de Sabadell.— Empeora la situación.

Esta mañana, á las once, reunióse la Unión Industrial, convocada por la Junta directiva de la misma, para informar á los socios de los acuerdos tomados con motivo del actual conflicto.

Terminada la reunión, dicha entidad comunicó al alcalde que, en vista de las actuales circunstancias, viéndose imposibilitados los fabricantes de poder continuar elaborando por falta de primeras materias, se han visto obligados á tomar el acuerdo de suspender los trabajos en las fábricas durante la semana próxima por lo que de hecho resultará decretada la huelga general de la industria textil de Sabadell en caso de no solucionarse el actual conflicto.

Una comisión de patronos tintoreros y aprestadores de Sabadell ha visitado á sus similares de Tarrasa, para ponerles en conocimiento que los fabricantes de dicha ciudad habían acordado no dar piezas al apresto ni al tinte, dentro ni fuera de Sabadell, y para pedirles que, en el caso improbable de que alguno de ellos dejase de cumplir el acuerdo y mandasen las piezas á Tarrasa para terminarlas, los industriales de esta última población se negaran á efectuar aquellas operaciones.

Los patronos de Sabadell han acordado, para el lunes, el paro de las fábricas de hilaturas de estambre, como acto de solidaridad con la casa Gorina y Valls, y para el sábado siguiente el de todas las industrias que funcionan con fuerza alquilada.

Desgracia

Logroño.—En Alberite se desprendió una barandilla que colocaban varios obreros en un puente en construcción, matando á uno de ellos.

El infeliz deja viuda enferma y tres hijos pequeños.

El golpe que recibió fué tan terrible que una de las piernas saltó, separada del tronco.

El espectáculo que ofrecía el desgraciado obrero era horroroso.

Mercoat de Olot

Dia 19 de Septiembre de 1910

Blat	20	a	21	quartera
Mestall	19	a	19'50	"
Ordi	10	a	"	"
Civada	9	a	"	"
Blat de moro	12'50	a	"	"
Monjetes rodones	30	a	"	"
" llargues	28	a	"	"
Faves	15	a	"	"
Favons	16	a	"	"
Besses	16	a	"	"
Llovins	10	a	"	"
Mill	13	a	"	"
Panis	11	a	"	"
Fajol	11	a	"	"
Llevor de canem	35	a	"	"
Trumfes grogues	15	a	càrrega	"
" blanques	12	a	"	"
Alls	2	a	forch	"
Cebes	1	a	100	"
Nous	14	a	quartera	"
Gallines	3	a	parell	"
Pollastres	3	a	6	"
Conills	2	a	5'50	"
Anechs	2	a	4'75	"
Oques	2	a	3 una	"
Ous	1'00	a	dotzena	"

Mercoat de Banyolas

Dia 21 de Septiembre de 1910

Blat	de	19	a	20	quartera
Mastall.	de	16	a	17	"
Ordi.	de	9	a	10	"
Civada	de	8	a	9	"
Blat de moro	de	12	a	12'50	"
Monjetes:				25	"
Pais blanques	de	a			"
Faves.	de	14	a	15'	"
Favons.	de	15	a	15'50	"
Besses.	de	14	a	15	"
Cigrons.	de	a			"
Llovins.	de	8	a	8'50	"
Mill.	de	14	a	15'	"
Panis.	de	11	a	12'	"
Fajol.	de	12	a	13	"
Alls.	de	1'75	a	2	forch
Patates blanques	a	4			q. c.
" grogues	a	4'50			"
Gallines.	de	7	a	9	parell
Pollastres.	de	4	a	5	"
Conills.	de	4	a	5	"
Anechs.	de	a			"
Ous.	de	a		1'35	dotzena
Bestiar: Porquf.	a	1'50			carnicera

Mercoat de Figueras

Dia 22 de Setembre de 1910

Blat.	de	20'63	a	21'25	hect.
Segle.	"	"	"	"	"
Ordi.	"	8'44	a	9'69	"
Civada.	"	9'38	a	10'00	"
Ségol.	"	"	"	"	"
Blat de moro.	"	15'4	a	16'25	"
Monjetes.	"	"	"	"	"
monjets.	"	"	"	"	"
Faves.	"	15'63	a	16'25	"
Favons.	"	22'50	a	23'75	"
Besses.	"	"	"	"	"
Cigrons.	"	"	"	"	"
Mill.	"	19'38	a	"	"
Panis.	"	12'50	a	"	"
Patates.	"	6'42	a	7'22	q. m.
Alls.	"	"	"	"	forch
Cebes.	"	"	"	"	"
Gallines primera.	"	6	a	9	parell
Gallines segona.	"	"	"	"	"
Pollastres primera.	"	3'	a	5'50	"
Pollastres segona.	"	"	"	"	"
Conills primera.	"	3'	a	5'50	"
Conills segona.	"	"	"	"	"
Anechs.	"	4,50	a	8	"
Oques.	"	4'50	a	7	una
Ous.	"	1'25	a	dotzena	"
Ous, 30 dotzenes.	"	38'30	a	40	"
Olls.	"	112'91	a	120'96	hect.
Userda.	"	"	"	"	quintá
Civada granada.	"	"	"	"	"
Palla.	"	"	"	"	"
Aufals.	"	"	"	"	"
Bestiar de llana.	"	"	"	"	de l'any

Mercoat de La Bisbal

Dia 23 de Setembre de 1910

Forment (quartera de 80 litres)	76'
Mastall	15'00
Ordi	9'
Civada	7'50
Blat de moro	12'00
Mill	15'50
Panis	11'
Fasols	40
Fasoles	35
Sigrons	24
Faves	13'50
Favó	14'
Llovins	7'50
Fesses	17
Ségol	14'50
Batates, quintá	16'50
Segó, els 40 kilos	8'50
Alfals, quintá 40 k.	13'50
Palla	1'50
Garrofes	6
Gallines, (parell)	"
Pollastres,	"
Anechs,	"
Oques, (una)	"
Cinills,	"
Ous, (dotzena)	1'30
Porcs, carnícera	"
Vi, (bot de 64 porrons)	76'50
Oil (nou), mallal	75'00
Oil (vell), mallal	74'50
Carbó alsina, carga	"
Carbó rabassa, carga	"

Mercoat de Girona

Dia 24 de Setembre de 1910

Blat.	de	23	a	27	100 kg
Mestall.	de	20	a	19	"
Ordi.	de	a			"
Civada.	de	18	a	17	"
Blat de moro.	de	20	a	19	"
Fasols.	de	50	a	48	"
Faves.	de	28	a	26	"
Pésols.	de	00	a	00	"
Cigrons.	de	150	a	50	"
Ous.	de	1'40	a	1'45	dotzena
Arrós.	de	70	a	48	100 kg.
Garrofes.	de	16	a	15	"
Palla.	de	a			"
Patates.	de	a		15 50	"
Olls.	de	a		175	"
Vins.	de	a			"
Formatges	de	2	a		"
Bestiar:					"
Vaques.	de	400	a	300	"
Bous.	de	500	a	400	"
Porchs.	de	a			"
Xais.	de	a			"

COLECCIÓN ENCICLOPÉDICA MANUALES SOLER

ÉXITO MUNDIAL DE LIBRERÍA

BIBLIOTECA ÚTIL Y ECONÓMICA DE CONOCIMIENTOS ENCICLOPÉDICOS DESTINADA AL FOMENTO DE BIBLIOTECAS EN LAS CASAS PARTICULARES

AUTORES EMINENTES

26.000 SUSCRIPCIÓNES COLECCIONISTAS

UNA V. CATALOGOS DE LOS MANUALES-SOLER EN TODAS LAS LIBRERIAS BIEN SURTIDAS.

Gran Fonda para sacerdotes y católicos

La Verdad

Calle de San Severo, núm. 3.—Barcelona.

(esta calle da frente a la Catedral)

Grandes reformas y ampliación del local. —Más de 60 habitaciones que dan a tres calles.—Servicio inmejorable en todos los conceptos.

Hospedaje por día 3'50 ptas.—Cubierto 1'50 ptas. = Abonos a todo estar de 75 a 90 pesetas mensuales.

Gran Hotel Peninsular

DE

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola - Sastro

Trajés a medida. Gran variedad en géneros de temporada. CCRT REAL, NÚM. 1.—GERONA

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería
Aderezos completos
Sortijas
Cadenas y collares
Aretes
JOYERIA.—Relojes en oro y plata. marca Longines. Relojes sobromesa y pared.

Óptica
Anteojos y lentes en oro y metal
Porómetros y 3.00 metros
Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

¡¡FUMADORS!!

Para conservar vuestra salud, fumad P. acroleína e higiénica

PAPER JORDA



NOVEDAD

BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Benito Bosch

Licor Montserratina (Lulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo, Exportación a Provincias y Ultramar Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11 Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162, Sucesores de J. Bertran

Chocolato

Amatller

Casa fundada en 1800 Se vende en los colmados y ultramarinos.

Calle de Manresa, núm. 10

Barcelona



Funeraria la ms antigua Y ECONÓMICA para traslados de restos a todas partes Ataúdes de todos precios Sarcófagos y Urnas EMBALSAMAMIENTOS Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

Gran casa de viajeros La Marina

Plaza del Carril, 6, frente a la Estación de Francia

Este acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado, dotándolo su dueño de todas las condiciones de confort y comodidad, como los mejores en su clase.—Habitaciones espaciosas y ventiladas, alumbrado eléctrico, timbres, Watercloset.—Nuevo y grandioso comedor capaz para 100 cubiertos, artísticamente decorado por el pintor DON EMERIO OLIVERAS.—Salón de lectura.

Especialidad en refrescos.—Precios módicos.

Restaurant de la Estación de M. Z. A. en Gerona

Espacioso salón para banquetes, se sirve a la carta almuerzos y comidas.—Local reservado para familias.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados, Dirigido por el antiguo cocinero del Hotel de Italianos Agustín Corominas

Armería de Cayetano Carbó

Platería, 30, esquina.—GERONA

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas.—Revolvers y pistolas.—Cartuchos central, Fouché de todos calibres.—Pólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».

Para la concertación de armas se reciben toda clase de encargos

VINOS de mesa a 25 y 30 cts. litro
» Generosos desde 1 a 2 pta. litro
» Espumosos » 250 a 3 pta. litro

Sírvase a domicilio Ciudadanos, 11. Luis G. Soler

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, agradable para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intemperante. MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagador en su familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie se le presentará una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente a COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 317 Depósitos: EN GERONA: Farmacia «La Cruz Roja» de F. Roca, Plaza del Oli.—Farmacia de Murtra, R. Alvarez, 3.—Farmacia de J. M.ª Perez, Abeuradors, 2 y Herrerías Viejas, 1.—En PUENTE MAYOR: Farmacia de J. Sagre-Vizcaino.